
varios operativos en ovalle

LA GRAN LABOR 
QUE EJECUTABA 
HELICÓPTERO 
SINIESTRADO
La aeronave de la PDI, que capotó y se incendió 
en el aeródromo de Pichidangui, había arribado 
a la zona la segunda semana de enero, siendo 
parte de operativos de la institución que suman la 
incautación de más de 47 mil plantas de cannabis 
este verano. 06 y 07
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SE REALIZARON 100 PROCEDIMIENTOS 

VALORAN OPERATIVO 
DE ESTERILIZACIÓN 
EN MONTE PATRIA04

EN VALLES INTERIORESPROyECTOS A DESARROLLAR EN 2024

ESPECIALISTA DETALLA 
PRECAUCIONES FRENTE A 
ALTAS TEMPERATURAS

CONSEjEROS REgIONALES 
DEFINEN PRIORIDADES 
PARA LA PROvINCIA 0502

leonarDo Canales asUMe CoMo 
nUevo entrenaDor De CsDo
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cedida
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Los proyectos a concretar 
este año en la Provincia de Limarí

iniciativas nuevas y de arrastre

A juicio de las autoridades,  
se pretende darle énfasis 
a la problemática hídrica 
y continuar con todas las 
iniciativas que quedaron 
pendientes al culminar el 
año 2023.

con la llegada de 2024 se viene un 
nuevo año para concretar una serie 
de proyectos nuevos y pendientes 
para la provincia, una tarea en la que 
el gobierno regional y los municipios  
trabajan conjuntamente para poder 
concretarlos.

en ese sentido, y atendiendo a la 
grave realidad hídrica que hoy vive la 
región, durante este año se pretende 
darle énfasis a aquellas iniciativas 
relacionadas con este tema. asimismo 
se pretende avanzar con aquellas 
obras de arrastre del año pasado.

así lo confirmaron los consejeros 
regionales de la Provincia de Limarí, 
quienes conversaron con diario el 
Ovallino sobre las iniciativas a con-
cretar este año 2024.

Pendientes a ejecutar
al respecto, la consejera tatiana 

cortés explicó que para este año 
las acciones debieran enfocarse en 
la escasez hídrica, puntualizando 

Diego Jiménez D.
Ovalle

En el Consejo Regional esperan poder avanzar rápidamente con la concreción de aquellos proyectos para la provincia que aún están pendientes.
eL dia

que ya existen obras previstas en la 
cartera de proyectos de año pasado 
para ello. 

en ese sentido, espera que durante 
2024 éstas sean concretadas.

“creo que uno de los logros impor-
tantes del año pasado fue aprobar 
la Política de desarrollo rural, que 
surge desde la Mesa rural, donde 
están representados el municipio, 
el consejo regional, el gobierno 
regional, las comunidades agrícolas, 
apicultores, y la delegación provin-
cial también. esas políticas que se 

aprueban tendrían que este año tener 
los recursos para ejecutarse”, señaló.

La consejera regional también se 
refirió a la implementación de buses 
eléctricos para Ovalle, temática que 
a su juicio, tendrá gran importancia 
en la agenda de este año.

“este año también debería empezar 
a avanzar el tema de la electro-
movilidad, que es algo que se está 
potenciando y que viene asociado 
a obras de infraestructura. Las pri-
meras van a ser principalmente en la 
conurbación (La serena-coquimbo), 
que es donde hay más habitantes. 
entonces es a donde se apunta 
primero, pero en las otras provincias 

también seguimos avanzando en 
eso”, indicó. 

en relación a las obras de arrastre,   
el consejero regional Hanna Jarufe 
afirmó que  “en la comuna de Ovalle, 
tenemos varios proyectos que están 
por terminar. Por ejemplo, la escuela 
san Julián, también la escuela de 
Barraza (…). además están haciendo 
aquí en Ovalle el alcantarillado en el 
trapiche, y en recoleta están solu-
cionando el problema que tienen con 
el alcantarillado. Ojalá que este año 
se solucione y se termine”, afirmó.

en lo que a deportes se refiere, el 
consejero aclaró que también hay 
obras proyectadas para este año, 
detallando que “hay un proyecto de 
tres canchas sintéticas en Ovalle. 
este año, yo creo que van a salir, 
están en ‘el horno’ como dicen. están 
también las canchas del club social 
y deportivo de Ovalle y la cancha 
de aFaO”. 

La autoridad aseguró además que 
hay proyectos de canchas para más 
comunas de la provincia y que se 
espera que, durante este año, se  
puedan concretar.

 Por lo mismo, el consejero regional 
invitó a las distintas municipalidades 
de la provincia a presentar sus pro-
yectos. “eso es lo importante, que el 
municipio presente más proyectos”, 
puntualizó.

“esPeramos que lleguen 
más Proyectos de los 
municiPios. eso es lo 
imPortante”

Hanna Jarufe

consejero regionaL

CITACION JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA 
COMUNEROS COMUNIDAD DE AGUAS CANAL 

GRANDE DE SOTAQUI y/o COMUNIDAD DE AGUAS 
CANAL GRANDE DE SOTAQUI Y LOS AZULES

Se cita a todos los usuarios y comuneros de la hoy denominada COMUNI-
DAD DE AGUAS CANAL GRANDE DE SOTAQUI Y LOS AZULES, también 
llamada y conocida COMUNIDAD DE AGUAS CANAL GRANDE DE 
SOTAQUI una Junta Extraordinaria de usuarios y comuneros a la Sede 
Social ubicada en calle Francisco Bilbao N° 83 Sotaqui, a celebrarse el 
día 15 de febrero del año en curso, a las 17:30 hrs., en primera citación y 
las 18:00 hrs., en segunda citación con los asistentes presentes a fin de 
tratar el siguiente punto:  
Dejar sin efecto modificación de estatutos aprobada en acta de Junta 
Extraordinaria de fecha 7 de septiembre del año 2007, que contiene 
acuerdo de ingreso de nuevos derechos de aprovechamientos de 
aguas del Canal Los Azules a la Comunidad de Aguas del Canal 
Grande de Sotaqui, resciliando la escritura pública firmada al efecto, 
dejando sin efecto su inscripción.
Se requiere su asistencia

EL DIRECTORIO 
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Vecinos de Ovalle respaldan inyección de 
recursos para proyectos de seguridad

MÁs de 1.500 MiLLOnes de PesOs

aprobados y asegurado su financia-
miento se encuentran los recursos 
financieros para la ejecución de cuatro 
proyectos destinados a la recupera-
ción de espacios públicos en Ovalle, 
como parte integral del plan “calles 
sin violencia”. 

cabe destacar que estas iniciativas 
representan un aporte significativo para 
fortalecer la seguridad  en la comuna, 
destacando la implementación de 
algunas mejoras sustanciales en la 
iluminación de calles -como Benavente 
- y plazas, buscando así contribuir a 
la tranquilidad de la comunidad.

dichos proyectos fueron en general, 
bien recibidos por los vecinos de Ovalle, 
tal como lo destaca la presidenta de 
la junta de vecinos Ovalle centro, 
rossana Barrera.

“Hemos venido trabajando hace 
varios meses, tanto con la delegación 
presidencial regional de coquimbo, 
la Municipalidad de Ovalle y con 
carabineros, para mejorar la segu-
ridad en la comuna, añadir cámaras, 
mejorar la iluminación y la seguridad 
en general”, explicó. 

“este tipo de medidas son cada vez 
más necesarias, porque tenemos un 
constante aumento en los robos en 
el centro de Ovalle. y es que, si bien 
es cierto, la municipalidad ha hecho 
bastantes esfuerzos para mejorar 
los sistemas de seguridad, la ayuda 
siempre falta”, aseguró. 

a su vez, la presidenta de la unión 
comunal de Juntas de vecinos de 
Ovalle, Patricia alfaro, expresó estar 
satisfecha con estas nuevas medidas 
pues, “en todos lados de la comuna 
roban y siempre me llaman los vecinos 
por este tipo de situaciones. yo no 
sé cómo responderles ni ayudarlos”.

“Ojalá que con las platas que reciben 
las municipalidades se instalen más 
cámaras en aquellas plazoletas que 
aún no las tienen. de esa manera se 
darían realmente cuenta del problema 
de tráfico de drogas que ocurre en 
Ovalle”, aseguró

Zonas inseguras
al consultar sobre cuáles son algu-

nos de los sectores más afectados 
por hechos delictuales en la capital 
limarina, Patricia alfaro menciona que 
en las cercanías de su vecindario, más 
específicamente “en la zona de el 
Mirador 2, es bastante inseguro. Los 
niños sólo pueden salir hasta cierta 
hora, ya que, en la noche se juntan 
drogadictos y ebrios en las plazoletas. 

Felipe Vergara
Ovalle

Dirigentes vecinales 
ovallinas esperan 
que la aplicación 
del Plan “Calles sin 
Violencia”, pueda 
ser un instrumento 
para disminuir la 
sensación de inse-
guridad en la ciudad 
de Ovalle. 

cedida

En general, valoraron la aprobación de cuatro proyectos 
para mejorar la iluminación en calles y plazas, todo ello, 
incluido en el Plan “Calles sin Violencia”. 

también, nunca se había visto que, 
en el mismo sector, se asaltara a una 
vecina, robándole a bolsa con el pan”.

a su juicio, además, otro proble-
ma que afecta a la población es “la 
falta de iluminación a las afueras 
de las escuelas. especialmente en 
el colegio san viator en donde, al 
frente del establecimiento, ocurren 
una multitud de asaltos y delitos de 
gravedad que no reciben la atención 
necesaria, pues todo está oscuro y 
eso le da el pase a los delincuentes 
para que roben.”

Por su parte, rossana Barrera, men-
cionó que “aquí en el centro, las zonas 
más desprotegidas siempre son en 
las plazas, sobre todo, durante el 
periodo escolar. también, las calles 
más cercanas a la periferia siempre 
se encuentran más desprotegidas, 
por ejemplo, calle socos”.

desconocimiento
no obstante, a juicio de las dirigentes, 

existe la necesidad de comunicar con 
más fuerza las principales caracte-
rísticas y medidas que contempla  
el Plan “calles sin violencia”, pues 
aún existe mucho desconocimiento 
sobre el asunto. 

de hecho, la presidenta de la unión 
comunal de Juntas de vecinos de 
Ovalle reconoció no haber sabido 
de la existencia de este plan, ni de 
la distribución de recusos a la muni-
cipalidad, con el fin de implementar 
la cartera de iniciativas destinadas 
a la comuna.

“Falta poner en conocimiento a los 
dirigentes, no nos llega la información 
a todos nosotros. Me acabo de enterar 
por usted, que se aprobaron esos 
proyectos destinados a mejorar la 
iluminación de Ovalle”, afirmó alfaro. 

otras iniciatiVas

en cuanto a otras medidas que, a 
juicio de las dirigentes ovallinas, se 
tendrían que poner en marcha en 
Ovalle, consideran que es necesario 
contar con mayor dotación policial 
en zonas clave del área urbana.

“Para que funcionen bien estos 
planes, la seguridad tiene que ser 
coordinada con carabineros, la Pdi y 
la municipalidad para hacer un trabajo 
en conjunto”, destacó la presidenta 
de la junta de vecinos Ovalle centro.

coincidiendo con esta mirada, 
Patricia alfaro, explicó que “el re-
clamo más grande que tenemos es 
que no hay carabineros ni miembros 
de seguridad ciudadana en las calles 
que nos protejan de las situaciones 
de inseguridad que vivimos día a día 
en nuestras comunas”.
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Realizan más de 100 esterilizaciones e 
implantes de microchips gratuitos 

OPerativO en MOnte Patria

Más de 2 mil 
a n i m a l e s  s e 
han esterilizado 
en la comuna 
de Monte Patria 
en los últimos 
años. 

cedida

Desde el año 2021, se ha 
logrado esterilizar a 2.200 
animales, promoviendo, 
además, la tenencia 
responsable y el control de la 
sobrepoblación.

esta semana se realizó un operativo 
de esterilización que incluyó también 
la implantación de chips subcutáneos 
a 100 mascotas del sector de Los 
Litres, el Palqui y villa el Palqui, en 
Monte Patria. 

Gracias a la adjudicación de un fondo 
GOre, la junta de vecinos de Los 
Litres pudo esterilizar a 60 caninos 
y 40 felinos, y la inyección de su chip 
de registro.

dicho proyecto tuvo un financia-
miento de $4.125.680, permitiendo 
acercar  la esterilización a la gente 
como una estrategia práctica ante la 
sobrepoblación y al control zoonótico 
de los territorios. 

Las personas que fueron parte del 
operativo reconocieron que éste es 
un procedimiento que generalmente 

equipo el oVallino
Monte Patria

tiene valores elevados, por lo que es 
una buena iniciativa poder atender 
necesidades de salud de sus mascotas 
de manera gratuita.

así lo afirmó andrés díaz, presidente 
de la junta de vecinos Los Litres. 
“estuvo muy bueno esto porque no 
tan solo ayuda a Los Litres sino a 

varias personas que lo necesitaban 
de alrededor. además aquí no al-
canzábamos a cubrir la cantidad de 
personas que necesitaba el proyecto 
así que lo cubrimos con personas que 
también les hacía falta esto. nosotros 
contentos y felices, porque es caro 
hacerlo de forma particular”, expresó.

Por su parte, Johana Fernández, 
acompañada por su gato Milaneso, 
destacó el impacto positivo que im-
plica esta iniciativa para la calidad de 
vida de las mascotas del territorio. 

“La verdad es que cuando empezaron 
a esterilizar yo creía que era un solo 
animalito, y cuando me avisaron que 
se podían más yo aproveché inme-
diatamente y dije ‘ya, ahora esterilizo 
a todos mis animales’. tengo siete  
gatos y cuatro perros, por eso fue 
muy emocionante verlos esterilizados 
y haber aprovechado el programa. 
Los animales lo necesitan porque 
ellos sufren y esto les ayuda mucho”, 
aseguró.

cabe señalar que el objetivo tras 
el operativo fue controlar la sobre-
población de animales y, a su vez, 
promover la tenencia responsable. 

esto se logra gracias a la implanta-
ción de un microchip, el que tiene un 
tamaño similar a un grano de arroz, 
y que se activa cuando se pasa un 
escáner sobre la zona implantada. 
Posteriormente el chip transmite un 
número identificador al escáner que 
lo vinculará a la información alojada 
en la base de datos del registro de 
dueños y mascotas.

en esta misma línea, el alcalde de 
Monte Patria, cristian Herrera Peña, 

valoró el trabajo realizado por la junta 
de vecinos de Los Litres y dio a co-
nocer futuros proyectos dirigidos a la 
salud y seguridad de las mascotas. 

“no me quiero enfocar sólo en este 
exitoso proyecto de 100 esterilizacio-
nes. en un año y medio llevamos más 
de 2.200 mascotas esterilizadas, lo 
que nos tiene muy contentos, pero 
también vamos a comenzar pronto un 
proyecto para continuar promoviendo 
la tenencia responsable de mascotas. 
vamos avanzando para evitar que la 
población canina y felina aumente 
sin control”, aseguró. 

el edil añadió también que “el pro-
yecto que hoy celebramos se generó a 
través de nuestra unidad de Proyectos 
del municipio y en coordinación con la 
junta de vecinos que tuvo una mirada 
estratégica con respecto a lo que 
sucedía en su sector. si bien es justo 
que las organizaciones postulen para 
viajes y reestructuración de sedes, 
ellos pensaron más allá, pensaron en 
sus animales y mascotas, y hoy día 
estas 100 mascotas son fruto de su 
mirada estratégica”.

Finalmente, Javiera Pizarro, vete-
rinaria del operativo hizo un balance 
positivo tras el procedimiento. “Fue un 
proceso lindo, primera vez que licito 
un proyecto GOre y lo ganamos. con 
el apoyo de Judith Flores, doctora de 
Ovalle, tenía días específicos para 
realizar el operativo y evitar aglome-
raciones y que escapen los animales. 
no hubo margen de muertes, pues 
siempre hay un porcentaje de riesgo, 
pero logramos concretar las 100 
cirugías de manera exitosa”, aseveró. 
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¿Qué es un golpe de calor? Las precauciones 
a considerar ante las altas temperaturas

veranO saLudaBLe

Tras las alertas meteorológicas entregadas por el CEAZA, el 
Hospital Provincial de Ovalle realizó un llamado a la población 
para protegerse del sol y destacó la necesidad de mantenerse 
hidratado. 

el verano sigue avanzando y las olas 
de calor superiores a 30 °c son la 
preocupación del momento. desde 
el centro de estudios avanzados 
en Zonas Áridas, anunciaron que se 
registrarán valores más altos duran-
te este fin de semana en los valles 
interiores de la región. 

este fenómeno nunca antes visto 
en los termómetros ambientales, 
preocupa a las autoridades y personal 
de salud debido a los golpes de calor, 
un trastorno que puede generar conse-
cuencias en los órganos vitales como 
el cerebro y corazón. en este sentido, 
es crucial la educación y prevención 
para enfrentar las consecuencias 
ocasionadas por el exceso de calor 
en el cuerpo. 

estos ponen en riesgo a toda la co-
munidad, sin embargo, se debe tener 
mayor cuidado con las personas ma-
yores, niños y niñas, así como también 
con quienes padecen enfermedades 
crónicas como diabetes, hipertensión 
entre otras. 

sobre este tema, el médico jefe de 
la unidad de Pacientes críticos del 
Hospital de Ovalle, rodolfo arias, abordó 
las sintomatologías, consecuencias y 
precauciones de este shock térmico.

síntomas a tener en cuenta
el doctor arias, indicó que cuando 

la persona presenta un aumento de 
la temperatura corporal mayor o igual 
a 40° grados se pueden asociar a 
un golpe de calor y “generalmente 
los pacientes experimentan dolor de 
cabeza, náuseas, vómitos, mareos, 
vértigo que pueden progresar a un 
compromiso del estado general del 
estado de conciencia, pueden aparecer 
convulsiones y finalmente la muerte”, 
manifestó. 

medidas PreVentiVas Para en-
frentar la ola de calor

Para no exponerse a estos casos es 
primordial estar informados y sobre este 

equipo el oVallino
Ovalle

El médico jefe de la Unidad de Pacientes Críticos del hospital de La Serena, Rodolfo Arias, llamó a la gente a no bajar la guardia ante las fuerrez 
alzas de temperaturas que se pronostican para los próximos días. 

cedida

punto, el jefe de la uPc destacó que 
“lo más importante es básicamente 
tratar de mantener una hidratación 
adecuada, evitar hacer ejercicios y 
exponerse al sol en los momentos 
donde hay mayor temperatura, tratar 
de vestirse con ropa liviana u holgada 
para facilitar la pérdida de calor y 
la transpiración, que es el método 
de perdida de calor y siempre usar 
protectores solares, protegerse con 
sombreros o jockey para evitar estos 
fenómenos”.

Hidratación siemPre
es fundamental mantenerse hidrata-

do ya que esto permite que el cuerpo 
tenga un mecanismo de regulación a 
través de la sudoración o transpiración. 
cabe destacar que no todos los líqui-
dos son hidratantes, se deben evitar 
las bebidas alcohólicas, la cafeína y 
energéticas porque la deshidratación 
se produce de forma más rápida “si 
no tenemos una buena hidratación 
no vamos a poder transpirar, por lo 
tanto, no vamos a eliminar el exceso 
de calor”, comentó el especialista. 

¿qué Hacer ante la sosPecHa 
de un golPe de calor?

si no se actúa de forma correcta en 

un sobrecalentamiento del cuerpo 
puede convertirse en una amenaza, lo 
ideal es bajar la temperatura corporal 
de manera gradual, pero si la persona 
presenta algún síntoma neurológico 
como confusión, problemas para 
hablar o desorientación debe acudir 
a un centro de salud para la atención. 

en esta línea, el médico del recin-
to ovallino indicó que “al paciente 
debiéramos llevarlo a un lugar que 
sea fresco, sacarlo del sol, colocarle 
compresas de agua fría en las zonas 
de mayor extensión como son el cuello, 
las axilas y la ingle”.

además, advirtió que “se puede hi-
dratar a la persona siempre y cuando el 
paciente esté en estado de conciencia 
ya que en caso contrario esto puede 
generar una aspiración que finalmente 
termina en neumonías”.

reconocer esta situación, ventilar los 
hogares y seguir las recomendaciones 
de los especialistas son vitales para 
enfrentar los efectos nocivos del calor.
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REMATE

En causa Rol N° C-997-2020, caratulada “ITAUCORPBANCA con                                       

INMOBILIARIA ROSARIO DE PEÑUELAS LIMITADA”, seguida ante el 3° 

Juzgado de Letras de Ovalle, calle Gabriela Mistral N° 95, se ha fijado el día lunes 

4 de marzo de 2024 a las 12:00 horas, para rematar el inmueble consistente en 

el Lote A Dos-Ocho, de los en que se subdividió el Lote A Dos, de la división del 

Lote Uno de la Estancia Huallillinga del Fundo San Lorenzo, de los en que se 

subdividió el Fundo San Lorenzo, ubicado en la subdelegación de Sotaquí, 

Comuna de Ovalle, Provincia de Limarí, Cuarta Región, inscrito a nombre de la 

ejecutada INMOBILIARIA ROSARIO DE PEÑUELAS LIMITADA a fojas 2.187 

vuelta número 1.583 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes 

Raíces de Ovalle, correspondiente al año 2019, rol de avalúos N° 696-225, de 

Ovalle. Mínimo para las posturas será la cantidad de $100.000.000. El precio 

del remate deberá pagarse al contado en dinero efectivo mediante depósito en la 

cuenta corriente del Tribunal dentro de quinto día contado desde subasta. Para 

participar en la subasta los interesados deberán presentar vale vista emitido por 

el Banco Estado de Chile a la orden del tribunal por el 10% del mínimo fijado para 

la subasta. El remate se realizará en forma telemática, por videoconferencia, 

mediante la plataforma Zoom; todo postor deberá coordinar previamente con el 

tribunal al correo electrónico jlovalle3_remates@pjud.cl, conforme lo ordenado 

en folio 89 del cuaderno de apremio de desposeimiento. Mayores antecedentes 

en expediente. 12 diciembre 2023. Secretario.

Un golpe de 100 mil millones al narco: las labores 
que desarrollaba el helicóptero siniestrado

EN MANOS DE EXPERIMENTADO PILOTO

La aeronave de la PDI que capotó y se incendió en el aeródromo de Pichidangui, había 
arribado a la zona la segunda semana de enero, siendo parte de operativos de la institución 

que suman la incautación de más de 47 mil plantas de cannabis durante este verano. El 
trágico siniestro dejó dos oficiales fallecidas y otros tres heridos.

Una verdadera tragedia fue el acci-
dente del helicóptero de la PDI que, 
este miércoles, capotó y se incendió 
en el aeródromo de Pichidangui, Los 
Vilos, hecho que dejó dos funcionarias 
policiales fallecidas y otros tres heridos.

A la muerte de la subcomisario Camila 
Silva, quien perdió la vida horas después 
de los hechos, se sumó la mañana de 
este jueves la confirmación del deceso 
de la subinspectora Daniela Salazar, 
quien terminó con más del 80% del 
cuerpo quemado tras el siniestro.

Un suceso que impacta a la Policía 
de Investigaciones (PDI) en medio 
de los operativos que, tras meses de 
indagaciones, llevan a cabo en forma 
coordinada diversas brigadas, con el 
objetivo de decomisar enormes cantida-
des de droga, dando forma a una lucha 
constante por erradicar el narcotráfico 
de los valles de la región.

Labores deL PLan Cannabis
¿Qué trabajo en específico realizaba 

el equipo y cuál es su impacto en la 
región?

Como confirmó la PDI el día de los 
hechos, el helicóptero que capotó y se 

Las pesquisas para develar las causas del accidente se encuentran en plena ejecución.
LAUTARO CARMONA

incendió en el aeródromo de Pichidangui 
estaba cumpliendo labores esenciales 
en el despliegue de la policía civil para el 
desarrollo del llamado “Plan Cannabis”. 
La estrategia implica un refuerzo extra 
a los trabajos que realizan los equipos 
de la región y se focalizan en la tempo-
rada estival, atacando principalmente 
plantaciones en sectores cordilleranos.

Para esto, se confirman equipos que 
cuentan con brigadas de otras partes 
del país y de la unidad Aeropolicial, 
que se encarga de trasladarlos por aire 
cuando se concreta un decomiso en 
estas plantaciones.

El helicóptero accidentado este miér-
coles en Los Vilos se encontraba en la 
Región de Coquimbo desde la primera 
semana de enero. Se trata de la mismo 
aeronave que presentaron en la comuna 
el general director Sergio Muñoz junto 
al subsecretario del Interior, Manuel 
Monsalve, el 15 de enero, en el marco de 
la actividad que dio inicio al desarrollo 

del Programa de Combate del Cultivo 
Ilícito “Plan Cannabis 2024”.

A bordo, los detectives ya habían 
tenido importantes resultados, en-
marcados en el decomiso de un total 
de 47.474 plantas de cannabis incau-
tadas sólo en enero, entre Los Vilos, 
Ovalle y Salamanca. Para dimensionar 
su impacto, se puede considerar que 
esas más de 47 mil plantas equivalen 
a más de 23 millones de dosis, lo que 
significó un impacto de más de 118 
mil millones de pesos que dejó de 
percibir el crimen organizado en la 
región, gracias a estos despliegues.

Además, en los operativos la PDI ha 
logrado incautar 8 armas de fuego, 
entre escopetas, pistolas y revólveres; 
junto a 341 municiones de distinto 
calibre. Todo ello a la par de la deten-
ción de nueve personas, entre ellas 
ocho chilenos y un extranjero, por su 
participación en delitos sancionados 
en la Ley 20.000.

En la continuidad de esas labores esta-
ba el equipo de la Brigada Antinarcóticos 
y Contra el Crimen Organizado, que tras 
cargar combustible para continuar con 
las redadas, terminó impactando en el 
helicóptero con los fatales resultados 
ya conocidos.

Un estrUendo en eL motor
Las causas del accidente están siendo 

investigadas por la Fiscalía local de 
Los Vilos, en conjunto con personal 

de Carabineros y la Dirección General 
de Aeronáutica Civil (DGAC), quienes 
han recabado declaraciones de testigos 
y se encuentran recopilando material 
audiovisual que pueda dar cuenta del 
momento del impacto.

Una de las primeras declaraciones 
entregadas a Carabineros fue la del 
conductor del camión que abasteció 
de combustible al helicóptero, testigo 
directo de los hechos, quien dio cuenta 
de que el aeronave ascendió luego 
de la recarga y cuando daba un giro 
capotó y cayó.

De acuerdo a información a la que 
tuvo acceso El Día, uno de los primeros 
testigos de la tragedia también habló 
con uno de los sobrevivientes, quien 
le relató que luego de cargar 400 
litros de combustible y al momento 
de sobrevolar, “escucharon un fuerte 
sonido en el motor a 15 pies de altura”, 
lo que provocó que se estrellaran en 
el suelo.

Según datos de nuestro medio, el 
piloto del aeronave, el comisario Mario 
Herrera Opazo, cuenta con más de 12 
años de experiencia en vuelo. Por otro 
lado, el helicóptero tiene cerca de 10 
años de funcionamiento en distintos 
operativos de la institución.

Cabe señalar que la Fiscalía se en-
cuentra recopilando antecedentes y 
pruebas, poniendo a disposición de 
eventuales testigos el correo fl_los-
vilos@minpublico.cl, para la entrega 
de información de relevancia.

Diego guerrero
La Serena
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Camila Silva y Daniela 
Salazar fallecieron luego 

de que el helicóptero 
en que se trasladaban, 

decomisando plantaciones 
de cannabis, capotara 

y se incendiara en el 
aeródromo de Pichidangui. 

Ayer, el Presidente 
Boric visitó a uno de los 

sobrevivientes.

La Policía de Investigaciones (PDI) 
confirmó este jueves la muerte de una 
segunda funcionaria producto del grave 
accidente aéreo que protagonizó un 
equipo de la institución que trabajaba 
en el Plan Cannabis este miércoles en 
Los Vilos.

Recordemos que, por causas que se 
investigan, la aeronave capotó cuando 
se encontraba a unos 15 pies de altura, 
impactando contra el suelo e incen-
diándose tras cargar combustible en 
el aeródromo de Pichidangui.

Producto del siniestro, a horas de ocu-
rridos los hechos se informó la muerte de 
la subcomisario Camila Silva, a quien se 
suma la subinspector Daniela Salazar, 
una de las personas lesionadas y quien 
se encontraba en estado grave, siendo 
trasladada al Hospital de Carabineros en 
Santiago. Ambas pérdidas han significado 
un profundo pesar en la institución, que la 
reciente jornada reiteró sus condolencias 
a las familias.

VíCtimas fataLes
¿Quienes eran las funcionarias y cuál 

era su trabajo en la policía civil?
De acuerdo a informaciones recaba-

das por El Día, Camila Silva cumplía 
estos días 16 años de servicio en la PDI. 
Durante su carrera se desempeñó en la 
Brigada Aeropolicial, donde se mantuvo 
por cerca de dos años, pasando por las 
unidades de Investigación Criminal de 
Puente Alto y San Ramón; además de 
la Subdirección de Investigación Policial 
y Criminalística.

El pasado 21 de enero la oficial había 
cumplido 35 años de edad.

Daniela Salazar, de apenas 23 años, 
ingresó a la Escuela de Investigaciones 
Policiales en 2018 y tras su egreso, en 
el año 2020, fue destinada a la Brigada 

Antinarcóticos Metropolitana, donde 
cumplía funciones el día del accidente.

Dentro de su preparación en la insti-
tución cuenta con una Licenciatura en 
Ciencias de Criminalística y además 
tiene estudios en Derechos Humanos 
y Seguridad Ciudadana.

Visita deL Presidente
Junto a las dos funcionarias, viajaban 

otros tres ocupantes, dos de los cuales se 
mantienen hospitalizados, los comisarios 
Mario Herrera y Andy Guevara, quienes 
también resultaron con quemaduras y, 

en el caso de Herrera, con otras lesiones 
graves, como fracturas.

Este jueves el Presidente Gabriel Boric 
visitó a Guevara junto a la ministra del 
Interior, Carolina Tohá. En la ocasión, el 
mandatario se refirió a los lamentables 
hechos a través de redes sociales.

“Como ellos, hay miles de policías 
arriesgando día a día su vida para proteger 
a la ciudadanía. Desde nuestro Gobierno 
valoramos enormemente su entrega por 
la seguridad de las familias de Chile y 
le deseamos la mejor recuperación a 
los heridos de este accidente”, indicó 
el Presidente.

Las dos víctimas que deja el 
grave accidente aéreo de la PDI 

PDI LAMENTA NUEVA MUERTE

camila silva daniela salazar

Diego guerrero
  La Serena
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Club Social y Deportivo Ovalle anuncia a 
Leonardo Canales como su nuevo DT

PARA AFRONTAR LA TEMPORADA 2024

El “Equipo de la Gente” informó que el ex arquero profesional 
ovallino asumirá nuevamente como director técnico, tras su 
primera experiencia en 2019. 

Tras algunas semanas de conver-
saciones, el Club Social y Deportivo 
Ovalle ha confirmado que Leonardo 
Canales será el nuevo director técnico 
de su Primer Equipo en la Tercera 
División. 

El ex arquero profesional ovallino ya 
había tenido una primera experiencia 
al mando del “Equipo de la Gente” 
en 2019, cuando logró clasificar a 
la segunda fase del torneo, aunque 
no logrando el ascenso de categoría. 

Tras esa primera experiencia como 
DT, Canales asumió el rol de prepa-
rador de arqueros dentro del club, 
traspasando su experiencia a los 
jóvenes porteros ovallinos que se 
proyectan en la zona.  

Este 2024, la directiva optó por 
darle una nueva oportunidad como 
director técnico al “Batman”, quien 
estará acompañado por el preparador 
físico Orlando Aravena y el ayudan-
te técnico Nicolás Orrego, quienes 
se mantienen en sus puestos de la 
temporada pasada. 

“Estoy agradecido de la opción que 
se me presentó. Yo estuve como di-
rector técnico en 2019, y claro que 
uno comete errores, en esa oportu-
nidad yo llegué con el ‘chip’ de ser 
profesional, y me costó adaptarme a 
lo que era la Tercera División. Ahora 
asumo este desafío con más años 
dentro del club, creo estar capacitado, 
y además estoy en mi tierra”, declaró 
el flamante DT ovallino. 

Con respecto a los objetivos, señala 
que “uno entra a los campeona-
tos a competir, no solo a participar. 
Obviamente uno no puede asegu-
rar un título o un ascenso, será un 
campeonato largo, pero podemos 
prometer que vamos a dar todo por 
alcanzar el objetivo que se merece 
esta institución. También seguiremos 

EQUIPO EL OVALLINO
Ovalle

Leonardo Canales ya tuvo un paso como DT en Club Social y Deportivo Ovalle el año 2019. CEDiDA

con la primicia de darles oportunidad 
a los jugadores de la zona, ya sea de 
Ovalle o de las otras comunas de la 
provincia”. 

Durante este jueves 1 de febrero, 
Leonardo Canales tuvo su prime-
ra tarea como DT del Club Social 
y Deportivo Ovalle. En el estadio 
Diaguita reunió a los jugadores que 
estuvieron en el equipo durante 2023, 

así como también a los jugadores 
preseleccionados de las pruebas 
masivas. 

De esta manera, el entrenador ova-
llino comienza a definir lo que será 
el plantel 2024, en donde como ya 
se dijo, mantendrá su identidad con 
futbolistas locales. Por otro lado, la 
pretemporada no tiene fecha definida 
todavía, pero iniciaría en la segunda 

quincena del presente mes. 
Para finalizar, Leonardo Canales 

envió un mensaje a la comunidad 
ovallina, quienes ya se han acerca-
do para felicitarlo y desearle éxito. 
“Es mi minuto de fama de nuevo”, 
declara entre risas, en su particular 
sentido del humor, para luego agregar 
que “les pedimos que nos apoyen, 
que ojalá vengan al estadio, porque 
el jugador se incentiva más con el 
público en la tribuna, además de 
que ayuda en la parte económica. 
Obviamente también sabemos que el 
espectáculo depende de nosotros, y 
podemos decir que vamos a luchar y 
dar el 100% para lograr el objetivo”. 
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